

地域に根ざし、充実した 留萌市立総合病院をめざして

平成13年新設病院オープン予定

留萌市立総合病院がこれまで地域で果たしてきた役割を更に充実させ、地域に一層根ざした病院となること、そして利用する方にやさしく、医学・医療の発展に対応できる病院をめざしていきます。

留萌市立総合病院は、昭和9年に町立留萌病院として創設、昭和42年現在地に総合病院として建設されました。

時代の流れとともに、建物の老朽化、診療科目的変更、あたらしい設備、医療のニーズに対応していくための増改築を重ね、病院内の狭さ、案内順路、診療科、通路の複雑化など、「わかりにくさ」「不便」面が出てきています。

また、医療の高度化、コンピューターなどの技術革新が進み、情報の処理量も増大しています。さらには、国道231号の拡幅事業が進み、平成12年ころまでに病院用地の提供が必要となります。このことで、駐車場、看護婦宿舎、リハビリテーション棟の移転が必要となり、せまい敷地が一層狭くなり、病院機能を著しく低下させます。

さらに、医療機能の低下をまねく、今の施設などを整備することも留萌市にとって是非必要です。船場町についてはこの趣旨に沿って都市計画手続を進めているところです。



あらわしい病院は駐車場を十分確保でき、将来事情が変わつても十分対応できる敷地面積が必要です。市の中心部には、このように広い面積を確保できる取得可能な用地は、残念ながら見当らないのが現状です。市としては、用地取得の見通しがあり、療養環境の点で優れている東雲町2丁目を建設予定地としました。

船場町も検討対象のひとつでした。が、中心市街地の活性化のため、広く市民交流を行つたり、物流、下肢静脈瘤というのはどんなものですか？



「静脈瘤は静脈の弁の機能がこわれ、血液が逆流し、うつ血するためにおこる病気です。特に妊娠がきっかけになつたり、長時間の立仕事をしている方は病気の進行を止め、症状が重くなります。」

「初期の段階では、血管が太く見えるだけで症状はありませんが、病気の進行に伴い、下肢の重だる

症状はどのようなものですか？」

「女性に多いですね。特に妊娠がきっかけになつたり、長時間の立仕事をしている方は病気の進行を止め、症状が重くなります。」

治療法は？

「命にかかる事はほとんどありませんが、放つておけば除々に進行します。」

「下肢静脈瘤に有効な薬剤はありません。昔は手術が主でしたが少し変わってきています。」

「一弾性ストッキングによる圧迫療法」

「ごく軽症のとき、足のだるさを予防するのに効果がありますが、

永続性はありません。外科治療後に併用することが多いです。」

「硬化療法」

静脈硬化剤を静脈瘤の中に局所注射して弾力のある包帯で圧迫し、静脈の壁を癒着させ血液の逆流をなくす方法です。太い静脈に逆流があればその部分に1センチから1.5センチの切開をいれ、静脈を結ぶ手術を併用するとより効果的です。局所麻酔でも手術可能です。ほとんどの場合、入院しなくて治療可能な場合があり、家事や仕事に支障をきたさないので、女性には好評な治療法だと思います。」

「手術療法」

従来はもっぱら手術に限られ、悪くなつた静脈を抜き取る手術をしていました。

下肢静脈瘤を持つている方が日常生活で気をつけることは？

「○長時間の立ち仕事はさけます。○正座はなるべくしない。○入浴などで疲労回復をはかる○寝るときは足を高くするなど考えてください。」

「不明な点、悩んでいる方がいるしたら迷わず市立病院の外科にご相談ください。」

医師からのワンポイントアドバイス

今回は、下肢静脈瘤について聞いてみました。

留萌市立総合病院

外科部長 中山 一雄

「下肢静脈瘤は静脈の弁の機能がこわれ、血液が逆流し、うつ血するためにおこる病気です。特に妊娠がきっかけになつたり、長時間の立仕事をしている方は病気の進行を止め、症状が重くなります。」

「初期の段階では、血管が太く見えるだけで症状はありませんが、病気の進行に伴い、下肢の重だる

症状はどのようなものですか？」

「女性に多いですね。特に妊娠がきっかけになつたり、長時間の立仕事をしている方は病気の進行を止め、症状が重くなります。」

治療法は？

「命にかかる事はほとんどありませんが、放つておけば除々に進行します。」

「下肢静脈瘤に有効な薬剤はありません。昔は手術が主でしたが少し変わってきています。」

「一弾性ストッキングによる圧迫療法」

「ごく軽症のとき、足のだるさを予防するのに効果がありますが、

永続性はありません。外科治療後に併用することが多いです。」

「硬化療法」

静脈硬化剤を静脈瘤の中に局所注射して弾力のある包帯で圧迫し、静脈の壁を癒着させ血液の逆流をなくす方法です。太い静脈に逆流があればその部分に1センチから1.5センチの切開をいれ、静脈を結ぶ手術を併用するとより効果的です。局所麻酔でも手術可能です。ほとんどの場合、入院しなくて治療可能な場合があり、家事や仕事に支障をきたさないので、女性には好評な治療法だと思います。」

「手術療法」

従来はもっぱら手術に限られ、悪くなつた静脈を抜き取る手術をしていました。